
VERBALE  DEL 28 APRILE 2018 

L'anno 2018, il giorno 28 del mese di Aprile, si è riunito presso i locali dell’Auditorium “G. Di Matteo”, siti 

in via S. Ciro n. 9, il Consiglio della II^ Circoscrizione, giusta convocazione, a norma di Regolamento, del 

Presidente Sig. Greco Mario, prot. n°  656652 del 24.04.2018, , per trattare gli argomenti di cui all’allegato 

O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente Greco, il quale, alle ore 10,30 dispone l’appello e risultano presenti i 

Consiglieri Cardella, Guaresi, Marchese, Orilia, Savoca, Scarlata, Serio, Tusa e Viscuso. 

Il Presidente è’assistito dal Segretario - Esperto Contabile Dott.ssa Lotà Giovanna . 

Redige il verbale il Sig. Dragotto Giovanni, - Coll.re Prof.le Amm.vo 

Verificata la presenza del numero legale il Presidente dichiara aperta la seduta e ringrazia le autorità presenti 

(Prefetto, Sindaco, Giunta Comunale, Presidenti Società Partecipate e Presidente Centro Padre Nostro)) che 

hanno voluto fortemente quest’incontro con la Circoscrizione relativamente all’unico argomento dell’OdG – 

“Brancaccio 2.0 – la Brancaccio del Terzo Millennio” ed a seguire altre problematiche della II^ 

Circoscrizione - per mettere l’accento sullo stato di degrado socio-culturale che attanaglia il territorio ed 

insieme trovare delle soluzioni adeguate ed immediate. Il Presidente Greco si ritiene onorato dalla presenza di 

Sua Eccellenza Sig.ra Prefetta che rappresenta la vicinanza dello stato ad una comunità che necessita di 

riscatto sociale e le da la parola, aprendo la scaletta degli interventi, per discutere sull’argomento oggetto 

dell’incontro: 

 La Prefetta, D.ssa Antonella De Miro, interviene ringraziando per l’invito ricevuto e sottolinea che la 

sua presenza istituzionale vuole essere un segnale forte dove lo stato è sempre presente ma fa un 

monito affinchè abbia luogo un confronto aperto tra istituzioni e cittadini, deve essere prioritario il 

coinvolgimento delle scuole del territorio attraverso eventi per dialogare e progettare insieme, la 

Prefetta riferisce che nell’ultimo incontro svoltosi in Prefettura è stato affrontato il tema sicurezza del 

quartiere Brancaccio dal punto di vista della vivibilità, occorre pertanto non affidarsi solo alla 

presenza delle forze dell’ordine ma trovare collaborazione da parte di  tutti, la morte di P.P. Puglisi 

deve essere il punto di partenza per una Brancaccio che deve riscattarsi attraverso la massima 

attenzione verso la famiglia, il bambino e quindi partire dall’idea di quartiere che aveva il Beato di 

Brancaccio.per un progetto cittadino per la città di Palermo; 

 Il Vicario Episcopale, Mons. G.ppe Oliveri, porta i saluti di Sua Eminenza Arcivescovo Don Corrado 

Lorefice, che per motivi di salute non è potuto essere presente ma che il suo pensiero è costante verso 

la comunità di Brancaccio, alimentato dal ricordo del Beato e per il quale la Chiesa lavora nel ricordo 

e nella sua opera; 

 Il Sindaco, dopo aver ringraziato i presenti e ampiamente illustrato le motivazioni per cui ha voluto 

l’incontro in Circoscrizione che sarà il primo di tanti e non solo in questa ma in tutte le Circoscrizioni, 

mette in evidenza che il quartiere di Brancaccio non è stata una scelta casuale ma voluta in quanto 

oggi deve rappresentare la Palermo che cambia in senso civico, culturale e di legalità.  E per questo 

cambiamento molto si deve a Padre Pino Puglisi perché l’ascolto, il dialogo conducono a collaborare 

per un progetto ad esempio in particolare sulla sicurezza per cui non basta affidarsi e ricorrere solo 

alle Forze dell’Ordine; 

 Sig. Maurizio Artale, Presidente del Centro Padre Nostro, interviene passando alla lettura delle varie  

proposte di intervento  inserite nel programma di progetto  “Brancaccio 2.0;  

 Padre Ugo Di Marzo, Parroco di Roccella, riferisce sulla necessità di recuperare le aree ex proprietà 

ENI perché nuovamente bloccate nonostante l’impegno della precedente Amministrazione insieme 

alla II^ Circoscrizione, pertanto chiede notizie in merito alla fattibilità del suddetto recupero;  

 Padre Maurizio Francoforte chiede l’impegno dell’Amministrazione Comunale per la realizzazione 

del parco giochi a Brancaccio in quanto il relativo progetto è stato presentato al Comune nel 2015; 

 Sig. Alessandro Gandolfo riferisce che ha bisogno di aiuto per il recupero di molti ragazzi in quanto 

trova grosse difficoltà a tal fine; 

 



 Dott. Antonio Tomaselli, ex Presidente della II^ Circoscrizione, ritiene di estrema importanza 

l’incontro di oggi perché la presenza del Prefetto, dell’Amministrazione Comunale, del Consiglio II^ 

Circoscrizione insieme a chi rappresenta il privato sociale nel territorio Parrocchie, Associazioni, 

Scuole non fa altro che confermare la voglia di riscatto socio-culturale presente e molto viva sia a 

Brancaccio che negli altri quartieri della II^ Circoscrizione proprio come ed in nome del messaggio 

lasciato dal Beato Padre Pino Puglisi; 

 Sig. Nicola Di Maria riferisce che va bene parlare di “Brancaccio 2.0” ma diventa prioritaria 

l’eliminazione del degrado presente nell’area viaria Brancaccio – ex Psg a livello chiuso; 

 Sig. Barbaccia Adriano riferisce sulla presenza di diverse aree abbandonate in II^ Circoscrizione e 

divenute discariche a cielo aperto - sulla necessità di un parco giuochi nel quartiere Sperone e di una 

fattoria didattica a Ciaculli; 

 Il Gruppo Skipper riferisce sulla necessità di essere aiutati nella realizzazione di interventi sul 

territorio; 

 Comitato residenti di Corso dei Mille chiede un impegno dell’Amministrazione Comunale per 

eliminare i problemi relativi alla mancanza di pulizia, di illuminazione, ai disagi derivanti dalla 

presenza del mercato rionale nella giornata di Domenica; 

 Sig. Filippo Romano riferisce sulla necessità del recupero di molte strutture abbandonate presenti in 

un territorio che come quello della II^ Circoscrizione si estende dal mare alla montagna;  

 Sig. Mimmo Ortolano, referente Ass.ne e Maredolce, chiede al Sindaco ed alla Giunta Comunale un 

loro impegno per la valorizzazione di Borgo e Parco Paradiso – della Chiesa Parco Maredolce – del 

Parco Ciaculli; 

 Sig. Di Vincenzo S.re riferisce sulla necessità di predisporre la chiusura di Villa Bennici in quanto si 

riscontra da tempo nel sito anzidetto la presenza di siringhe, rifiuti e la mancanza di pulizia mentre 

diversi alberi presenti sull’area pedonale attigua alla Villa hanno divelto la pavimentazione adiacente 

comportando rischi per l’incolumità dei numerosi pedoni in transito; 

 Sig. Dirigente Scolastico Liceo Danilo Dolci propone all’Amministrazione Comunale di predisporre 

più spesso questo tipo di incontri; 

 Sig. Dirigente Scolastico “F.Orestano”, Prof.ssa Palma Sicuro, fa presente la necessità di attenzionare 

il recupero del Teatro Brancaccio per far vivere opportunità, che adesso non hanno, ai bambini del 

quartiere e non solo per la scuola; 

 Sig.ra Quaranta Rosa riferisce che dal mese di Settembre 2016 si verifica una sosta abusiva continua 

dei veicoli sul marciapiede di via Portella della Ginestra, dal civ. 8 al civ. 12/A, dove i condomini 

abitanti ai civici anzidetti hanno l’accesso diretto sulla carreggiata stradale con i consequenziali 

pericoli a danno dell’incolumità personale in quanto non possono minimamente utilizzare l’area 

pedonale occupata abusivamente dai veicoli che vi sostano quotidianamente, è stato trovato un 

supporto nel Consigliere della II^ Circoscrizione Dott. F.sco Paolo Scarlata che ha affrontato con noi 

la problematica anzidetta ma ad oggi si aspetta ancora che venga risolta; 

 Consigliere Sig. Eugenio Marchese riferisce che va bene parlare di “Brancaccio 2.0” ma bisogna 

lamentare l’impianto di illuminazione che non funziona, la rete fognaria e idrica obsoleta, i disagi 

causati dai percorsi burocratici che non sono per nessun motivo snelli e risolutivi per le richieste di 

intervento presentate dai Consiglieri in merito alle varie problematiche da affrontare quotidianamente; 

 Consigliere Dott. F.sco Paolo Scarlata riferisce che insieme ai colleghi Consiglieri rappresenta il 

front-office per le problematiche dei cittadini della II^ Circoscrizione e fa il punto della situazione 

riferendosi alla richiesta fatta precedentemente dal Sig. Di Vincenzo, per quanto concerne in 

particolare – la chiusura di Villa Bennici, afferma che era già stata chiesta con apposita delibera 

circoscrizionale n. 150 del 06.09.2017 su mozione a firma dello stesso, a cui il Sig. Dirigente 

dell’Area Verde Dott. D. Musacchia ha risposto con nota prot. n.1493152 del 13.10.2017 dicendo di 

essere concorde all’installazione di elementi dissuasori per impedire l’ingresso di autoveicoli sia di 

giorno che di notte e che ad oggi non è stato fatto nulla in merito. Inoltre riguardo a quanto riportato 

dalla Sig.ra Quaranta conferma lo stato di sosta abusiva continua dei veicoli su marciapiede di via 

Portella della Ginestra, dal civ. 8 al civ. 12/A dove non solo i condomini abitanti ai civici anzidetti 



hanno l’accesso diretto sulla carreggiata stradale con i consequenziali pericoli a danno dell’incolumità 

personale in quanto non possono minimamente utilizzare l’area pedonale occupata abusivamente dai 

veicoli che vi sostano quotidianamente, così come tutti i pedoni che dovrebbero attraversare il tratto 

di marciapiede interessato sono costretti a transitare sul sedime stradale mettendo anche loro a rischio 

l’incolumità personale. Il Consigliere Scarlata continua dicendo di avere affrontato la suddetta 

problematica con l’invio agli Uffici di competenza di diverse richieste che ad oggi risultano ancora 

senza esito anche, se è stata messa in risalto la tutela dell’incolumità pubblica. Chiede, altresì, che i 

vari percorsi burocratici siano sostanzialmente più snelli e risolutivi; 

 

 Consigliere Sig. G.ppe Guaresi fa presente all’Amministrazione Comunale la necessità prima di 

predisporre l’installazione di impianti con telecamere e l’istituzione di ronde P.M. finalizzati al 

controllo dell’abbandono incondizionato dei rifiuti in II Circoscrizione e poi sollecitare la 

realizzazione della rete fognaria delle vie A.M. Ripellino,  Pomara, Vicinale Carmine di cui i cittadini 

residenti sanno che il Comune  ha messo in programma i suddetti lavori; 

 Consigliere S.re Savoca interviene facendo gli elogi al Sig. Sindaco per avere apportato un certo 

cambiamento alla Città di Palermo ma nello stesso tempo da un giudizio pari a zero tagliato per avere 

lasciato nel dimenticatoio la periferia palermitana che come la II Circoscrizione è caratterizzata dalla 

presenza di varie problematiche relative al malfunzionamento dei vari servizi che la cittadinanza 

dovrebbe fruire nella giusta misura in termini di efficienza e qualità; 

 Ref.te genitori scuole “Orestano” -  “Puglisi” interviene facendo presente il bisogno di risorse 

finanziarie per progetti scolastici e per recupero palestre scolastiche al fine di allontanare i ragazzi 

dalla strada; 

 Sig.ra Di Mariano, ref.te Ass.ne “Quelli della Rosa Gialla”, riferisce sulla necessità di risorse 

finanziarie e progettuali che possano supportare le loro attività musicali e di animazione; 

 Sig. G.ppe Marrata riferisce sulla necessità di ridare decorosità e vivibilità al quartiere dove ricadono 

le vie Cesare Bione – Gino Funaioli – Portella della Ginestra e strade limitrofe dove si riscontra 

quotidianamente la presenza di rifiuti, la mancanza di pulizia, il malfunzionamento dell’impianto di 

pubblica illuminazione;  

 D.ssa. Carola Vincenti fa presente la necessità di supporto verso impegno già preso 

dall’Amministrazione Comunale per progetto “Città del Fanciullo” e per realizzazione ambulatorio 

dentistico di solidarietà sul territorio; 

 Sig. A. Cavallaro riferisce sulla necessità di eliminare i disagi quotidiani relativi a sicurezza stradale e 

viabilità in via Pecori Giraldi durante il mercatino rionale; 

 Sig. Assessore, Ing. Dott. E. Arcuri, riferisce su diversi impegni presi dall’Amministrazione 

Comunale per la risoluzione di diverse problematiche presenti nella II Circoscrizione: 

riguardo a Villa Bennici l’ingresso sarà regolamentato in modo da impedire l’accesso a mezzi 

veicolari in qualsiasi momento della giornata – il ripristino della funzionalità dell’impianto di 

pubblica illuminazione in via G. Funaioli verrà inserito in altri lavori programmati nell’area urbana di 

riferimento – per quanto concerne la metanizzazione si stanno utilizzando economie per ultimare i 

lavori per la rete metano della zona di Ciaculli ed altre si troveranno per altre aree urbane -  per 

risolvere le varie problematiche di via F.ppo Pecoraino l’Amministrazione Comunale è in continuo 

contatto con la Regione Sicilia  - per la realizzazione della rete fognaria in via A. M. Ripellino i lavori 

inizieranno prima di fine anno – per l’edilizia scolastica l’Amministrazione Comunale ha preso 

impegni per diverse scuole del territorio al fine di eliminare le diverse anomalie presenti negli 

impianti scolastici ed altre spese in merito sono in itinere – per la continuità del progetto di 

riqualificazione della Costa Sud risultano in itinere impegni presi per lavori a fini turistici per una 

spesa che ammonta a circa dodici milioni di euro; 

 Sig. Presidente AMG-Energia SpA , Dott. G. Paolo Galante, riferisce che riguardo alle numerose 

richieste di sostituzione lampade si sta cercando la soluzione immediata mentre per altre 

problematiche si dà la massima disponibilità ad intervenire sui siti interessati attraverso verifiche e 

sopralluoghi con l’Amministrazione Comunale e con le Circoscrizioni finalizzati alla loro risoluzione; 



 Sig.ra Assessora, D.ssa G.nna Marano, comunica che l’Amministrazione ha preso l’impegno di 

eliminare le varie anomalie presenti negli impianti delle scuole della II^ Circoscrizione e se possibile 

dare supporto finanziario a diversi progetti in itinere e/o da programmare da parte delle realtà 

scolastiche del territorio; 

 Sig. Comandante P.M., Dott. G. Marchese, riferisce di avere preso l’impegno di attenzionare la 

raccolta dei rifiuti attraverso gli impianti di video-sorveglianza ed altri meccanismi che possano 

contrastare l’abbandono incondizionato dei rifiuti e tenere alto il rispetto delle regole; 

 Sig. Assessore e Vice-Sindaco, Ing. Dott. S. Marino, comunica di avere preso l’impegno per la 

rielaborazione del piano PUTIM finalizzato alla riqualificazione della Costa Sud e poi di essere in 

continuo contatto con la Regione affinché il Parco di Acqua dei Corsari diventi completamente 

fruibile per la cittadinanza;  

 Sig. Sindaco, On. Prof. L. Orlando, comunica che riguardo alla problematica di via Portella della 

Ginestra l’Ufficio competente si farà carico dell’installazione dei paletti dissuasori di sosta sul tratto 

viario dal civ. 8 al civ. 12-A -   si provvederà quanto prima alla valorizzazione del Castello e del 

Parco di Maredolce attraverso l’organizzazione di un incontro con la Sovrintendenza finalizzato al 

riconoscimento Unesco dei due siti anzidetti  -  inoltre giorno 12 Maggio c. a. avrà luogo un incontro 

col Ministro Orlando per la messa a punto di un protocollo d’intesa finalizzato all’utilizzo dei detenuti 

in carcere nel progetto di riqualificazione del fiume Oreto; 

 Sig. Salvo Galati, ref.te Gruppo di promozione sociale, riferisce sulla necessità di locali che il Gruppo 

adesso non ha da utilizzare per attività di promozione sociale a Ciaculli; 

 Sig.ra Laura del Centro Padre Nostro riferisce sul cambiamento avvenuto nel territorio in vent’anni 

attraverso il ricordo della famiglia di Padre Pino Puglisi; 

 

Esauritasi la scaletta degli interventi, il Presidente, salutando gli intervenuti e la gente presente in Auditorium, 

dichiara chiuso l’incontro alle ore 14.25. 

 

 

                              Il Segretario                              Il  Presidente  

                      D.ssa Lotà Giovanna                                                                               Mario Greco     

                      Firmato in originale                                                                           Firmato in originale  

  

  

                                                                                                               


